

Carlos L. Sáenz

ELECTO AL FIN DIPUTADO POR SAN JOSE



Edición No. 2781 San José, C.R., Domingo 6 de Marzo de 1938 - ₡ 0.10 Ej.

EDITORIAL

Por qué se empeña el clero en desatar en Costa Rica una lucha que nosotros no QUEREMOS?

El clero ha resuelto intensificar sus ataques contra nuestro Partido. En estos momentos se nos insulta y se nos calumnia desde todos los púlpitos y desde todos los periódicos clericales. Y lo peor es que la campaña está en manos de ignorantes que tienen la audacia de hacer afirmaciones de acuerdo con sus caprichos o de acuerdo con su mala fe, pero nunca de acuerdo con la verdad. Se empeñan en «salvar la religión» aunque para conseguirlo tengan que pisotear aquellos principios básicos de la misma religión que dicen «no mentirás», «no calumniarás» o aquel otro que dice, «perdonarás a tu enemigo». Ellos nos calumnian en su afán de echarnos encima las fieras para que nos devoren. Pero cuando han visto que el pueblo no se deja engañar, no han tenido inconveniente en subir las gradas del Poder, a solicitar, con el Evangelio en la mano, que se nos destruya por la fuerza.

A todas estas maniobras, nosotros respondemos con nuestros hechos. Y nuestros hechos dicen de manera

clara que somos enemigos de la injusticia social, y nada más que de la injusticia social, y que no estamos haciendo ni nos proponemos hacer ninguna cruzada religiosa ni antirreligiosa. ¿Por qué se empeñan entonces los señores sacerdotes en desatar en nuestro país una lucha que aquí no tiene razón de ser? ¿Por qué se empeñan entonces en ensuciar los principios de su religión en el lodo de las pasiones políticas? Oíganlo una vez más: *nosotros no queremos lucha religiosa en Costa Rica; nosotros por el contrario queremos que nuestro pueblo tenga libertad para pensar y sentir conforme mejor le parezca, nuestra batalla no está empeñada contra la religión sino contra la miseria; y en esa batalla queremos contar con el apoyo de todos los hombres honrados de Costa Rica, cualesquiera que fueran sus ideas religiosas.* ¿Por qué empeñarse en atribuirnos propósitos que nosotros no tenemos? ¿Por qué empeñarse en obligarnos a ir a una lucha que no está en nuestro programa de Pas a la cuarta página

En la Municipalidad de San José

Se echan las primeras paladas de tierra sobre el escándalo de la alcantarilla de LAS ARIAS

Vamos a dar una breve reseña de las intervenciones de nuestro compañero, el regidor Jaime Cerdas, en la sesión municipal del jueves último.

Se conoció en primer lugar ese día de una moción del compañero Cerdas para revisar un acuerdo anterior de la Municipalidad que era

nada menos que una mortaja echada sobre la investigación practicada alrededor del escandaloso timo a la comunidad, denominada «de la Alcantarilla de Las Arias».

En efecto, la mayoría municipal, en momentos en que Cerdas no estaba presente, había dado un acuerdo tendiente a dejar sin aclarar y

sin sancionar el mencionado timo. La moción del compañero Cerdas provocó un largo debate, pero como era lógico esperarlo, fue desechada.

Se conoció luego de una iniciativa del regidor Madrigal para que se hagan inventarios en todas las dependencias municipales y se

publiquen esos inventarios en folleto. Lo de los inventarios estaba bien. Lo malo estaba en la publicación. El regidor Madrigal proponía que se autorizara al Auditor para adjudicar «ese jamón» de la publicidad a quien mejor le pareciera. Por ser innecesario ese gasto y por Pasa 4a a. página

¿Qué le impide a la Junta Nacional presentar al conocimiento público los contratos que ahora discute con el apoderado de las Compañías?

En «Diario de Costa Rica» 2 de los corrientes, se publican las modificaciones al proyecto de contratos en discusión entre la Junta y Mr. Reed, el Apoderado de las Compañías Eléctricas. El público no puede formar se juicio acerca de las bondades de ese nuevo contrato, porque la Junta no ha dado al público el texto completo

de tal contrato. ¿Qué le impide a la Junta hacer lo que las Compañías han hecho? Pareciera que Mr. Reed no teme el análisis público de sus puntos de vista y que la Junta si lo teme, dada su conducta de reserva hermética que hasta ahora ha venido guardando ante la opinión del país. Sin embargo, creemos que la prudencia de

la Junta es tanta, que quizá, para el buen logro de sus fines, (los intereses del país que ella defiende) no ha creído conveniente que sean del dominio público sus planes de acción, para darle la agrable sorpresa al país de unos contratos reivindicados de los intereses de los costarricenses, que es lo que todos estamos esperando. Pe-

ro como el negocio efecta al país y como, a pesar de lo que afirma la misma Junta, en su seno hay más de uno de sus miembros cuya actuación está evidentemente inclinada del lado de las Compañías, tiene derecho la opinión pública de estar a la expectativa, de seguir los pasos de esa institución y de Pasa a la cuarta página



Legítimamente hemos obtenido, por fin, la credencial de diputado de nuestro compañero Carlos Luis Sáenz.

«LA Hora», por razones puramente periodísticas, se ha empeñado en desmentir la noticia, sin dar ningún número que apoye sus afirmaciones. El procedimiento no nos parece serio sobre todo si se toma en cuenta que la declaración de elección vendrá antes de pocos días

Los números oficiales, dígame bien, los números oficiales, los que están consignados en las actas del Gran Consejo Electoral, son los siguientes para la provincia de San José.

Partido Oficial: 19683 votos

Unión Puriscal: 715

Comunistas: 4770

Demócrata Independiente: 489

A esos totales hay que agregar, desde luego, los votos emitidos en otras provincias y que deben ser computados en San José Pero esos votos computables no son desconocidos. Ya están en poder del Gran Consejo y ya fueron seleccionados. Se trata de 462 votos venidos de diferentes provincias y que se distribuyen así: GOBIERNO 339; COMUNISMO: 91; INDEPENDIENTE; 27. OTROS PARTIDOS 5. Ahora bien, cuando esos votos sean revisados de nuevo, el Partido oficial perderá mu- Pasa a la cuarta página

“MARTILLAZOS”

La famosa alcantarilla de Las Arias, se ha derrumbado. La comunidad pierde en esa forma algunos cientos de miles de colones. La Municipalidad acordó «investigar» las causas de ese derrumbe y por ese camino como que pretende dejarlo todo muy tapado. Sin embargo, no lo conseguirá. Hace dos o tres años nosotros, desde estas mismas columnas, denunciábamos la estafa que había detrás de la construcción de esa alcantarilla y la complicidad de «altos empleados municipales» en esa estafa. Predijimos también que la alcantarilla estaba mal hecha y que se destruiría. Nuestras previsiones «procaces y evencenadas» se han cumplido. Ahora nos tocará ver que los delincuentes no se queden sin sanción?

Otro escándalo: el de la cañería de Puntarenas. Los tubos se están reventando. Se ha comprobado que todo el material es malo. Haga memoria el pueblo de Costa Rica y diga si todo eso no lo denunciáramos también en su oportuni-

dad. Recuerde cómo se nos llamó «calumniadores» cuando, cumuliendo con nuestro deber, dijimos que con esa cañería se estaba haciendo política y se estaba haciendo negocia.

Desde luego, este otro escándalo tampoco se quedará en las sombras. Lo prometemos.

Qué ocurre en las altas esferas? Por qué tantos cambios de militares? Por qué la caída de Gállegos, el gran amigo del Presidente de la República? Todo permanece en el misterio. Ninguna explicación se cree obligado el Presidente de la República a darle al pueblo. Sin embargo, por las rendijas del «palacio» se salen rumorcillos. Se habla de la próxima campaña política. Se habla de pugnas de corrientes presidenciales. Y se habla también de la enorme influencia que está cogiendo en el Gobierno Jaime Esquivel, el famoso y trágico ex-consejero de la tiranía tinoquista.

Pasa a cuarta página